

様式第3号（第7条関係）

会 議 録

1 附属機関の会議の名称

水戸市緑岡市民センター運営審議会

2 開催日時

令和7年7月2日（水）午後1時30分から午後2時15分まで

3 開催場所

水戸市緑岡市民センター 会議室

4 出席した者の氏名

(1) 委員

介川文雄，久保定時，近藤 清，岩間幸一，野坂康子，飯島きよみ

(2) 執行機関

渡邊徳子

5 議題及び公開・非公開の別

(1) 令和6年度事業実績（生涯学習事業）について（公開）

(2) 令和7年度緑岡市民センター運営方針及び重点目標について（公開）

(3) 令和7年度事業計画（案）について（公開）

(4) その他（公開）

6 非公開の理由

7 傍聴人の数

0人

8 会議資料の名称

令和7年度第1回緑岡市民センター運営審議会

9 発言内容

(1) 開 会

(2) 会長あいさつ

(3) 議 題

議 長： 議事に入ります。(1) 令和6年度事業実績(生涯学習事業)について、事務局から御説明願います。

執行機関： (資料に基づき説明)

議 長： ただいまの事務局からの説明について、御質問などはございませんでしょうか。

___委員： 使用状況の中のセンター外共催事業とは何ですか。

執行機関： 夏まつり、市民運動会、春まつりの3事業です。

議 長： ほかに何かございませんか。特にないようでしたら、(2) 令和7年度緑岡市民センター運営方針及び重点目標について事務局から御説明願います。

執行機関： (資料に基づき説明)

議 長： ただいまの事務局からの説明について、御質問などはございませんでしょうか。

___委員： 町内会の人数を増やすために、具体的にどんなことをやろうか考えていることはありますか。

執行機関： 4月に、「水戸市町内会・自治会の活動の活性化に関する条例」が施行されましたので、こちらの回覧をしていこうと考えております。その後については、会長と相談中なので具体的なことはありませんが、まずはパンフレットの配布から始めたいと思います。

___委員： それは、今町内会に入っている人に回覧しても意味がないと思いますが、入っていない方についてはどうするのですか。

執行機関： ポスティングになるのかなと思いますが、手法につきましては、これから決めていきたいと思います。

___委員： そうですね。ますます減少傾向にあると思うので、大変でしょうけど。

執行機関： そうですね。回覧だけだと加入している人は見ても、加入していない方は見ないことになるので、加入していない人にどうやって見てもらうのがポイントになると思います。

___委員： 入っていない人の数を増やしていくのはなかなか難しく、むしろ入ってくるより脱退するほうがスピードがついていますね。

___委員： 小学生、中学生がいる親の世代も、比較的加入していないですよ。若い世

代は、広報もネットで見たりできるし。学校対象にアピールできる何かがあればと思うんですよ。

___委員： 自分たちのまわりでまとまろうとするお父さん、お母さんは多いんですよね。まとまろうっていう意識は強いんですが、町内会っていうと、なかなかメリットがないし、若い人たちは、出てくるっていうことに対しては、抵抗があるみたいですよ。自分たちの時間がとられて。

議 長： 以前、会長が決まらなくて遅れていったら、ポンと決まっちゃったんですよ。簡単に受けたんだけど簡単に抜けさせてくれない。最後は、1時間粘ってなんとかやめたんですよ。町内会といっても、地域によって随分違いがあるなと思ったんですよ。私のところは、新しい人ばかりの班とそうでない班があるんですよ。全体で何かをやることがない、何をするかといえば広報と回覧、お金を集めるだけ、入っている人と入っていない人の違いって。広報だっってもらえるし、回覧だけ、地域のことだけだと自分に関係ないという意識なので、全くその辺の意識が違うので、加入者を増やす、加入率を上げるといってもなかなか厳しいですよ。

___委員： うちの御神輿の団体はあるんですが、そこは町内会と関係なくやっています。ここも人数が減っています。練習回数は多く、付き合いもあるしで、今は50人いないと思います。子ども会も、みんな忙しいでしょ。塾や習い事を2つも3つもやっていると、子ども会どころじゃないんですよ。勧誘すると、メリットって何ですかって聞かれるんですよ。昔みたいに協働の意識っていうのはないですね。話題は合わない、お金だけ取られるならと、やめていっちゃうんですよ。なので、私のところは、街灯（防犯灯）の電気代とごみ当番はお願いしています。

議 長： 街灯（防犯灯）は、入っていない人もプラスになっていますよね。ごみは、入っている、入っていないにかかわらず、何人かでまとまると集めてもらえる。

___委員： 条例ができたから加入してくださいっていうのも違うとは思うんですよ。

議 長： ここは、災害もたいしたことないですし、まとまらなければならないっていうことになれば、これをきっかけに変わるでしょうし。

___委員： 先月は、川沿いの方は防災訓練をやったみたいですね。

議 長： ほかにございませんか。特にないようでしたら、(3)令和7年度事業計画(案)について、事務局から説明をお願いします。

執行機関： (資料に基づき説明)

議 長： ただいまの事務局からの説明について、御質問などはございませんでしょうか。

___委員： 行事のたびに駐車場が狭いですよね。その都度、駐車場を借りるとか増やすとかという考えはないんですか。

執行機関： 人数にもよりますが、幼稚園の駐車場をお借りしていることはあります。それ以上までは何も考えておりません。

___委員： 以前駐車場について、近隣にはないという話だったので、それ以上になってしまうと小学校、中学校をお借りするしかなくなっちゃうのかなと思います。ただし、土・日しか借りられないのかなとは思いますが。

議 長： 実際にいっぱいになったことはあるんですか。

___委員： あります。

執行機関： 午前の講座の終了時間が遅くなって、午後の講座の方が来て、かち合って幼稚園脇の通路に路上駐車をしていたということはあります。

議 長： 台数は、市内の市民センターの中でも少ない方ですか。

執行機関： 少ない方だと思います。

___委員： 住民は多いじゃないですか。

執行機関： こちらは、いろいろな入れ方をしても 20 台しか止まらないんですよ。ですから、サークル等重なってしまったときにはきついなどは思っております。

___委員： 民協の時は、びっしりいっぱいなんですよ。

執行機関： 民協の時は、民協しか部屋貸しをしていないんですね。講座も受講者が多い講座の時は、ほかが入れないように調整はしています。

___委員： 私のところを使ってくださいなんていう人はいないでしょうから、どうしても借りるか買うかになってしまいますよね。

議 長： 見通しは全く立てられない状況なんですよ。

執行機関： 現時点では、そうです。

___委員： 小学校のプールは使っているんですか。

執行機関： 使っています。

___委員： あれも老朽化しているから、そろそろ潰しても、市民センターの駐車場にどうぞとはならないでしょう。

___委員： 幼稚園はどうなんでしょう。緑岡以外の方も来ているって聞いていますが。

執行機関： ほかの幼稚園がどんどん閉鎖されているので、まわりから来ています。

___委員： 今は、たんぽぽ学級っていういろいろな子どもが増えています。

___委員： 今は私立もバスを出します、延長保育もやりますっていうと、みんなそちらに行ってしまうんですよ。

執行機関： 今は、幼稚園よりも保育園の方が多いです。

議 長： 駐車場のために講座の制約を受けるのは、望ましいことではないですよ。見通しもたたない、どうしたらいいんでしょう。講座を別な会場でやるとか。

執行機関： 講座は、市民センター主催なので、市民センターでやらないとならないと思います。

議 長： 例えば近くの総合福祉会館の地下とかどこか提携してお金をかけないでできないですか。

___委員： お金はかかりますよね。講座単体ではいっぱいにならないですよ。

執行機関： ならないですね。講座が2つも3つも重なるときついですね。現在、すべての部屋が毎日利用されているわけではないので何とかなっておりますが、この先もこれでいいとは思っておりません。

___委員： これで災害でも起きたら大変ですよ。防災倉庫は奥だし、満車状態になったら、物資も何も出し入れができなくなっちゃうし。

執行機関： いい案がないか、この付近でどうにかできないかという話は、市民生活課とも情報は共有しておきます。

議 長： それでは、(4) その他ですが、何かございますか。

___委員： 申し込みがスマホになりましたが、借りる人の立場とセンターの職員の負担はどう変わりましたか。

執行機関： まず借り手側になりますが、多分最初は戸惑ったと思いますが、最近は落ち着いてきたのかなと感じております。職員についても、月初めに、順番待ちや受付等大変だったとは思いますが、それも一切なくなりましたので、職員の負担は減っているのかなと思います。

___委員： 借り手側は、結構高齢者が多いので戸惑っているみたいですね。

執行機関： 時々「ここがわかんないんだけど」という方がセンターにいらっしゃるんですが、職員と一緒に教えてあげれば翌月には来ないので、きっとご自分でやっているのかなあと感じております。

___委員： 自動になって、どこかが大変になったのではともかく、よかったと思います。

___委員： 緑岡学区以外の方の利用は増えましたか。

執行機関： そんなに増えている感じはしません。大体今まで使っていた方が利用されているような感じです。もちろんゼロではありませんが、ほとんど変わらない状況です。

___委員： 抽選になったから、今まで自分たちは定期的に4回取れていたのが2回しか取れなくなったとか1回しか取れなくなった、抽選だから仕方ないけどというクレームを私は2、3件聞いたことがあります。

執行機関： それは、その団体だけでなく全員同じ状況なので、そこは御理解いただかな

いといけないのかなと思います。

議長： ほかにございませんか。特にないようですので、本日の議事は終了いたします。では、事務局にお返しいたします

執行機関： ありがとうございました。

以上で、令和7年度第1回水戸市緑岡市民センター運営審議会を閉会いたします。

本日は、お忙しい中御出席をいただきまして、ありがとうございました。